

## **CARTA ABIERTA A LA CIUDADANÍA Y A LA COMUNIDAD DEL SENA**

### **DIRECTOR GENERAL, DESDE LA POLITIQUERÍA Y EL CLIENTELISMO, NO SE ADMINISTRA EL SENA**

#### **Crisis en el Centro de Servicios Financieros**

El SENA, históricamente, ha sido el centro de disputa de diferentes sectores politiqueros tradicionales, cada vez que hay un cambio de gobierno y/o administraciones locales y departamentales buscan la forma de repartirse un "pedazo de la torta" en cargos de alta responsabilidad, lo cual le ha hecho mucho daño a la entidad convirtiéndose en un fortín politiquero a merced de ciertos "caudillos políticos", si se quiere así definir.

Este tipo de prácticas que están asociadas a la corrupción, le han hecho mucho daño al SENA, dado que en ocasiones quienes dirigen los centros de formación y las direcciones regionales obedecen a los intereses políticos del sector al que representan y no a las necesidades reales de la entidad. Colocan al director o subdirector para pagar favores políticos y esos cambios se dan específicamente antes o después de las contiendas electorales, tal como está ocurriendo en estos momentos en el país.

Desde el año pasado, SINDESENA, ha estado denunciando y rechazando este tipo de prácticas al interior de la entidad, regionales como el Valle del Cauca, Norte de Santander y Santander, sólo por citar algunas, que han sido afectadas por la toma de decisiones que usted como director general del SENA, Señor Jorge Londoño Ulloa ha tomado, y hoy como Junta Directiva de SINDESENA Bogotá rechazamos los cambios tan abruptos que se han venido generando en algunos centros de formación de la capital, con los cambios de algunas subdirecciones en pleno proceso de contratación, alistamiento e inicio de la ejecución de la formación profesional integral conforme al calendario académico.

Aclarando que, con esta denuncia, **no estamos apoyando o respaldando a ningún subdirector(a)**, dado que en reiteradas ocasiones hemos enfatizado que como organización sindical **NO COADMINISTRAMOS** y somos respetuosos de la autonomía de las decisiones que toma la alta dirección del SENA.

En este sentido, le exigimos al Director General, que actúe a favor de la entidad y no en procura de pagar presuntas cuotas politiqueras, rechazamos de manera tajante el cambio generado en la subdirección del Centro de Servicios Financieros, por el caos administrativo y la parálisis institucional que esto representa en los procesos administrativos y de alistamiento y que tienen incidencia directa en la ejecución de la formación profesional integral y en el funcionamiento del Centro de Formación.

Deploramos el nombramiento en encargo del Señor Ernesto Acevedo Soto, funcionario de la Regional Santander como subdirector del Centro de Servicios Financieros, de quien solo hemos conocido sus pésimas gestiones, un ejemplo de ello en la Regional del Cesar en el 2019 cuando fue encargado como director regional por el anterior Director General Carlos Mario Estrada en el gobierno Duque, La subdirectiva de SINDESENA César pudo constatar:

*Tardanza en la contratación de instructores y recorte en la duración de sus contratos, posible injerencia de directorios políticos para dicha contratación (Cosa que llevó a*



**Súmesese a la fuerza,  
AFILIÁNDOSE A SINDESENA  
¡Por el trabajo digno, decente y seguro!**

**Descargue  
el formato  
de afiliación**



**SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA**

*reclamaciones en algunos centros), desorden en la organización del único internado en la regional, tardanza y fallas en la contratación de las cafeterías, cosa que aún persiste en algún centro; aprendices sin experiencia atendiendo la alimentación de sus compañeros, contratación tardía del transporte para los aprendices del CBC con participación del ganador del contrato (de deficiente prestación del servicio cuando lo hizo en ocasiones anteriores) [...] JUNTA DIRECTIVA - SINDESENA CESAR. "ABUSO, INEFICIENCIA Y DE ADMINISTRACIÓN Ad porta de tocar fondo la Regional SENA Cesar". 6 de agosto de 2019.*

Destacan los compañeros de Cesar que en la regional pasaron más de 8 meses de calendario académico sin contratar materiales formación, situación similar con los elementos de protección personal. Adicionalmente, su precaria administración mantuvo el único ascensor del edificio administrativo de Cesar con funcionamiento intermitente, ¿Qué tranquilidad tienen los trabajadores del CSF de su gestión en este centro que cuenta con 3 ascensores? No logró resolver el desempeño adecuado de la prestación y contratación del servicio de cafetería y alimentación en los centros y el internado que provocó en ciertas ocasiones devolver a los aprendices a sus hogares. Presentó demoras en la contratación de las rutas de transportes en un centro lo que provocó que algunos aprendices tuvieran que realizar largas caminatas en medio de un clima agreste, gastar sus pocos recursos en transporte o finalmente desertar, entre otros, invitamos a leer la comunicación completa publicada por la subdirectiva Cesar <https://drive.google.com/file/d/1WOoc8OEI2T0qaWDecaqjmdTtqop0Idbv/view?usp=sharing> y un periódico del departamento <https://www.rptnoticias.com/2019/01/29/ernesto-acevedo-soto-nuevo-director-e-del-sena-cesar/>

### **¿Cómo es posible que el señor Acevedo, con tan baja gestión, tenga la buena fortuna de ser nombrado en varios cargos de relevancia a nivel nacional?**

A veces no es necesario contar con buena suerte cuando se tiene buenas relaciones con personajes de importancia de la política regional y nacional. El señor Ernesto Acevedo Soto, al parecer, mantiene vínculo estrecho con el Representante a la Cámara de Santander, Oscar Villamizar del partido Centro Democrático y el ex-viceministro de Relaciones Políticas del Ministerio del Interior y ex-representante a la Cámara también del Centro Democrático. Sin embargo, sus habilidades sociales no solamente se dan en Santander, por el departamento del Cesar, se presume su cercanía con el Representante a la Cámara Eloy Chichi Quintero del partido Cambio Radical. Quizás, lo mencionado ha facilitado que sea nombrado en cargos de alto perfil en las regionales de Santander y Cesar del SENA, pese a su dudoso desempeño administrativo.

También el mismo Acevedo fue candidato al Concejo de Bucaramanga en el 2012 por el Partido de la U. Llama la atención las cercanías del nuevo subdirector del CSF con la política tradicional, precisamente con los partidos que han exhibido una abierta oposición al gobierno Petro. ¿Con estos movimientos el Director General, Jorge Eduardo Londoño, está alimentando la politiquería tradicional en perjuicio del gobierno nacional? Con los pésimos antecedentes en las administraciones del señor Acevedo, ¿Alimentar el apetito burocrático de los partidos tradicionales justifica una posible afectación de las dinámicas institucionales del Centro de Servicios Financieros? ¿Podemos esperar en el 2024 una masiva contratación de corbatas provenientes de Santander y Cesar en los altos cargos del centro de formación más grande del país?



**Sútese a la fuerza,  
AFILIÁNDOSE A SINDESENA  
¡Por el trabajo digno, decente y seguro!**

Descargue  
el formato  
de afiliación



**SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA**



El nombrar al Señor Ernesto Acevedo, no solo es un acto irresponsable; sino también es una decisión desesperada de querer colocar a un funcionario si o si, en un cargo de importancia, sin tener en cuenta las situaciones que le anteceden, como las denuncias realizadas en la Regional Cesar y su nefasto paso en una de las subdirecciones de la Regional Santander.

El Director General Jorge Eduardo Lonoño, ha manifestado abiertamente hacer parte del gobierno del cambio, pero con este accionar, solo demuestra que sus intereses y esfuerzos no están acordes a la propuesta de transformación que este gobierno está forjando y el país requiere; Debemos apostarle a un SENA libre de politiquería y corrupción, cambiar las formas en las que se ha venido administrando y dirigiendo la entidad y retomar la misionalidad del SENA, bajo los principios de transparencia y responsabilidad ética.

Advertimos a los trabajadores y trabajadoras del Centro de formación y de toda la regional Distrito Capital sobre la situación que se está presentando y los invitamos a organizarse, a exigir y ser veedores de las condiciones de calidad requeridas para la ejecución de la formación profesional integral y a denunciar cualquier acto de corrupción y politiquería, EL SENA NO SE VENDE, EL SENA SE DEFIENDE.

## **SINDESENA, rechaza cualquier decisión que se tome sobre la lógica de la corrupción y la politiquería.**

**SINDESENA, Subdirectiva Bogotá**  
Bogotá, 26 de enero de 2024



**Súmesese a la fuerza,  
AFILIÁNDOSE A SINDESENA  
¡Por el trabajo digno, decente y seguro!**

**Descargue  
el formato  
de afiliación**



**SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA**